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北秋田市教育委員会 

令和元年７月定例教育委員会会議録 

 

 

１．招集年月日   令和元年７月２５日（木） 

 

２．招 集 場 所   北秋田市役所第二庁舎 式場 

 

３．開会及び閉会   開会：午後１時３０分 閉会：午後３時０８分 

 

４．出 席 委 員   教育長：佐藤 昭洋  委 員：佐藤 正俊   

委 員：佐藤 英樹  委 員：蒔苗  隆   

 委 員：藤本 基子 

        

５．欠 席 委 員   なし 

 

６．出 席 職 員   教育次長：小笠原  吉明 

総務課長：金田 浩樹    

学校教育課長：小林 秀雄  

生涯学習課長：長岐 孝生 

スポーツ振興課長：藤野 義則  

総務課総務係長（書記）：三澤 照美 

 

７．傍 聴 者   なし 

 

８．報 告 事 項  【教育長報告】 

① 教育長動静 

           【各課長所管報告】 

・総務課 

① ７月行事報告及び８月行事計画 

② あきたリフレッシュ学園 

③ 教育留学推進事業 

            ・学校教育課 

① ７月行事報告及び８月行事計画 

② 学校の状況 

            ・生涯学習課  

① ７月行事報告及び８月行事計画 

            ・スポーツ振興課 

① ７月行事報告及び８月行事計画 
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９．附 議 案 件  （１）議案第50号 北秋田市民ふれあいプラザ子育て世代支援スペース使用要 

綱の一部を改正する訓令の制定について 

           （２）議案第51号 令和元年度北秋田市一般会計補正予算（第２号）について 

          （３）議案第52号 北秋田市教育委員会点検・評価委員の委嘱について 

（４）議案第53号 平成30年度北秋田市教育委員会点検・評価報告書につい  

                   て 

１０．そ の 他     

 

１１．会 議 録 

佐藤教育長 

 

 

 

藤本委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、７月の定例教育委員会を開会します。 

はじめに署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は藤本委員にお願

いします。 

 

承知しました。 

 

次に、２番「前回委員会の会議録の承認」です。事前に配布されている総合教育会

議、６月定例会の会議録の内容について、訂正等がある方はいらっしゃいますか。 

 

ありません。 

 

訂正等がないということですので、会議録については承認とさせていただきます。 

続いて３番「諸報告」です。（１）私から動静について報告します。 

６月２８日北教育事務所長訪問は、鷹巣小学校、鷹巣中央小学校で行われ、私も同

行しました。それぞれ特色ある授業が進められていて、所長からの評価も高かったと

思っています。７月８日統合小学校準備委員会の内容は、統合小学校の校名をどのよ

うに決めるかということでしたが、詳しくは学校教育課長から説明します。１０日北

教育事務所長訪問は阿仁合小と阿仁中でしたが、午後から要保護児童対策地域協議会

代表者会議に出席しましたので、阿仁合小だけ見てきました。１２日あきたリフレッ

シュ学園の一学期終業式は、７名の子どもたちが参加し、参加者の中には、奈良県か

らの教育留学生１名も入っています。１４日は合川芸文祭。１６日は合川樺細工講座

に参加しました。合川公民館の講座ですが、秋田県の樺細工の発祥の地が合川の鎌

沢・御処野家と言われていることから、広く市民にも知っていただくという趣旨も込

めて今年から開講したところです。６月から月に１回の講座で、大館市の小笠原さん

を講師に迎え、御処野家からは先代が使用した道具を持って来て使用させてもらうな

ど、２０名ほどの受講生が真剣に取り組んでいました。復活までは難しいにしても、

広がってくれればと感じています。１８日ネット安全ガイドブック贈呈式は、日本公

衆電話会から中学生分をいただきました。活用については、今後校長会などとも相談

しながら決めていきたいと思います。２３日大阿仁地区保護者等意見を聴く会。小中

学校適正規模・適正配置の統合問題ですが、阿仁地区については２８年度白紙に戻し

たという経緯から、３年間でその先の方向を決めるとした今年が３年目になります。 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金田総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

大阿仁地区からスタートして、阿仁地区の人たちの意見を聞きながら、最終的な方向

を決めなければならないと思っています。今回は保護者の意見を聴く会として、小学

校、中学校、保育園の保護者の方々に来ていただきました。明日は阿仁地区で行いま

す。少し時間が経って、保護者の方々の意見も、大阿仁地区では頑なに学校を残すと

いうところから、子どもたちの人数を見た時には、いろいろな方向を考えていかなけ

ればいけないという話合いであったと思います。ただ、懸念しているのは通学に関す

る距離と時間で、そこは配慮してほしいし、保護者が仕事をしている中で、学校が終

わった後の帰る手段、あるいは学童の在り方も併せて考えてもらいたいと強く話され

ました。そういった保護者や地域の方々からの意見を踏まえながら、方向性を出せれ

ばいいと思っています。２４日ＡＬＴ辞令交付は、ＪＥＴ絆大使として、ＪＥＴプロ

グラムからの任命書を手渡しました。その後、市長にも報告をしています。今回は７

名のＡＬＴの内、女性４名が替わりますが、３名は国内に残って仕事をするというこ

とですので、機会があったら北秋田市を訪ねてほしいと願っています。ＡＬＴも、北

秋田市で仕事ができて良かったと感想を述べてくれていました。 

 私の動静について、何か質問や意見などございませんか。 

 ないようでしたら、続いて（２）各課所管事項の報告について、初めに総務からお

願いします。 

 

＜７月の行事報告＞資料のとおり。 

 

＜８月の行事予定＞資料のとおり。 

・８月２２日 秋田県市町村教育委員会連合会総会                   

・８月２２日 全県市町村教育委員会教育長会議  

 

＜総務課報告＞資料のとおり。 

１．あきたリフレッシュ学園 

（１）利用状況 学園生１６名（中学生１２名、小学生４名）前月比増減なし 

２．教育留学推進事業 

（１）留学生 ４名（学習交流型３名、生活改善型１名）前月比１名増 

 

ただいまの報告について、質問や意見などはございませんか。 

 

ありません。 

 

なければ、次に学校教育課からお願いします。 

学校教育課の報告の中で、職員及び児童・生徒に関する内容につきましては、プラ

イバシーに配慮し、内容を非公開としてもよろしいでしょうか。 

  

はい。 
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佐藤教育長 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 皆さんの同意をいただきましたので、職員及び児童・生徒に関する内容につきまし

ては非公開とします。 

では、学校教育課長から所管報告をお願いします。 

 

 ２３日から夏休みに入り、教育センターの様々な部会を開催していきます。 

＜７月の行事報告＞資料のとおり。 

・７月 ３日 鷹巣中・鷹巣南中第３回統合準備委員会 

これまでの経緯、今後の動き等について確認。 

 ・７月 ５日 鷹巣南中ＰＴＡ 

   統合準備委員会で話したことをＰＴＡで保護者にも説明。 

 ・７月 ８日 鷹巣中央小・鷹巣南小第２回統合準備委員会 

 ・７月２３日 大阿仁地区保護者の意見を聴く会 

 ・７月２６日 阿仁合地区保護者の意見を聴く会 

   ４月に阿仁合小、大阿仁小、阿仁中のＰＴＡ総会に出向き、今年度が統合の方

向性を定める年になっていること、今年度は複数回御意見を伺う会を開催する旨

話したところ、複数回開催するのであれば、その内の１回は保護者のみの会にし

てほしいと要望があり、今回は保育園、小学校、中学校の保護者を対象として話

合いを行った。地域の方を交えての話合いは、夏休み明けに学校と相談して行う

予定。 

 

＜８月の行事計画＞資料のとおり。 

 ・８月 ４日 秋田県学校保健研究大会大北大会 

 ・８月１３日～１５日 学校閉庁日 

 ・８月２１日 子どもサミット 

 

＜学校教育課報告＞資料のとおり。 

１．児童・生徒数 

７月１日現在 １,７４０名 前月比増減なし 

 ２．栄光 

（１）秋田県中学校総合体育大会 

３．その他 

（１）国立市教育委員会との交流 

（２）共栄大学教育実習について 

（３）学校の適正規模・適正配置に係わるこれまでの動き 

阿仁地区、鷹巣中・鷹巣南中については資料のとおり。 

鷹巣中央小学校・鷹巣南小学校について。７月８日の第２回統合準備委員会で 

は、統合校の名前を決定する流れを決めた。２校の小学校区に住む住民の方  々

（年齢不問）に公募をし、委員会で集計して、その数によってもう一度投票して 

もらうのかなど協議をする。自治会長を通して用紙の配布・回収をお願いする。 

また、両校の卒業生で市外・県外に住んでいる方も参加できるが、こちらはホー 
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小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

ムページ上で公開していきたいと考えている。 

    

＜事故報告・職員の異動＞資料のとおり。 

 

＜不登校の状況＞資料のとおり。 

 

 ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

 

 ありません。 

 

ないようですので、次に生涯学習課からお願います。 

 

＜７月行事報告＞ 資料のとおり。 

生涯学習係 

・７月１６日～８月８日 社会教育主事講習（藤田主任受講） 

・７月２１日 国立市文化交流事業 

・７月２３日 第１回にぎわいづくり委員会 

文化係 

・７月 ３日 北秋田市文化祭実行委員会（第１回） 

・７月２６日、２７日、３０日 

 伊勢堂岱遺跡ジュニアボランティアガイド事前研修会 

 ・７月２８日 伊勢堂岱遺跡ジュニアボランティアガイド研修視察・ＰＲ活動 

   秋田市のポポロ－ドで、県振興局と一緒に伊勢堂岱遺跡のＰＲ活動を行う。 

合川公民館 

・７月１１日 合川樺細工講座（あきたリフレッシュ学園） 

  公民館で行っている講座を、あきたリフレッシュ学園からの要請により開講し

た。 

 

＜８月行事予定＞資料のとおり。 

 生涯学習係 

 ・８月１５日 成人式 

 ・８月１６日～１９日 マタギの地恵体験学習会 

文化係 

・８月 ３日～１８日 伊勢堂岱遺跡ジュニアボランティアガイド体験 

・８月１４日～１５日 旧長岐家住宅一般公開 

・８月１８日 第１４回北秋田市民俗芸能大会 

・８月３１日 令和元年度縄文シティサミットin しおじり 

 

新聞にも掲載されていましたが、生涯学習課長が特別休暇を利用して、私的に世界

遺産登録を目指す各地の遺跡を走って廻ってきましたので、そのことも報告して下さ 
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佐藤教育長 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

佐藤教育長 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

い。 

 

今月末頃に国内推薦候補の発表がありますが、世界遺産を目指している１７の遺跡

を一つに繫ぎたいという思いで、私にできることは何かと考えた時に、１００キロチ

ャレンジマラソンに出場した経験から、遺跡を走って繫ぎ、行った先でＴシャツに日

付と遺跡名を書いてもらうことにしました。７月６日から１１日までの予定で出発し

ましたが、１２日に外ヶ浜町の大平山元遺跡に到着し、総距離４４９㎞は完走しまし

た。これから北海道が残っている訳ですが、日程については仕事に差し支えのないよ

うに迷っていますが、いずれ１７遺跡は回りたいと考えています。 

 

今回は何遺跡を回ったのですか。 

 

関連資産を入れて１１です。 

 

ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

 

いい方向に向いてくれればと思います。御苦労様でした。 

 

ほかにございませんか。 

ないようであれば、次にスポーツ振興課からお願いします。 

  

＜７月行事報告＞ 資料のとおり。 

・７月 １日 合川プール開き 

・７月１０日 ふるさとあきたラン!鹿角大会市町村担当者会議 

 

＜８月行事計画＞ 資料のとおり。 

 ・８月 ２日 北秋田市なわとび大会  

・８月 ４日～ ９日 立正大学剣道部強化合宿 

・８月１０日～１５日 三井住友海上火災保険女子陸上部強化合宿    

・８月２３日 チャレンジデー２０１９金メダル授賞式 

 

スポーツ振興課の報告について、質問や意見はございませんか。 

 職員には難儀をかけますが、陸上の強化合宿の時に、早朝走るコースを車で一回り

してもらうと熊対策になるかと思います。 

  

 選手は１２名ほどですが、早朝の練習は自主練習でどこを走るか把握できていない

そうです。もう少し近付いてから情報交換したいと思います。 

 

 ほかにございませんか。 
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佐藤英樹委員 

 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤英樹委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

藤本委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

藤本委員 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 大学の剣道部の練習や、優秀な選手を抱えている企業の合宿はなかなか見る機会が

ありませんので、公開できる日を決めて市民にも見てもらえたらいいのではないかと

思います。 

 

 今のところ確定しているのは、１４日の三井住友海上保険の土佐礼子さんの講演と

実技指導です。ただ、公開をシャットアウトする企業が多い中で、自由に見ていただ

いたり、早朝の自主練習は一緒に走ってくださればと言われました。 

 

 ほかにございませんか。 

 ないようであれば、次に４番「案件」に移ります。 

 （１）議案第50号「北秋田市民ふれあいプラザ子育て世代支援スペース使用要綱

の一部を改正する訓令の制定について」説明をお願いします。 

 

 ＜議案第50号説明＞ 

 

 ただいまの議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

 

 使用について、これまでのデータなどは取っていますか。 

 

 詳細には取っておりませんが、利用する際には受付簿を自主的に記入してもらって

います。その程度にとどまっています。 

 

 すごくいいスペースですが、時々コムコムを利用する時に見ると、一人か二人はい

ることもありますが、いない時の方が多いなという印象があって、使用のデータを示

すことができれば説得力があるのではないかと思います。 

 

 利用する全ての方が記入しているのかということもありますが、委員の仰るとおり

人数はそんなに多くありません。 

 

 一時預かりの時間も午後８時までですか。 

 

 一時預かりの時間は、職員がいる間になりますので午後５時までになります。スペ

ースと保育士の関係から定員は６名としています。 

 

 ねまーる広場の一時預かりは、あくまでもコムコムを利用する方のための一時預か

りですね。 

 

 一時預かりは午後５時以降でもいいのではないのですか。利用する人がいれば、職

員が付いてくれますよね。その利用時間が午後１０時までであったのを、午後８時ま

でに改正するのではないのですか。 
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長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

藤本委員 

 

 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

蒔苗委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

蒔苗委員 

 

佐藤正俊委員 

 

 ねまーる広場は、原則として保護者同伴ですので、自由来館で子どもが遅い時間ま

で利用するのが好ましくないということで、利用時間を改正するものです。一時預か

りは、保護者がコムコムを研修などで利用している内の３時間以内で、午後５時まで

になっています。 

 

 一時預かりの利用時間は、リーフレットには何も記載されていませんので、勘違い

されないように明記してください。 

 改正案第３条（２）の「自主的に自身の資質向上のために学習中であること」とは

どういうことを想定していますか。 

 

 一例として、パソコンコーナーや多目的ホールで資格を取るために学んでいる人や

テキストを広げている人など、今まで何件かあったケースに添っています。 

 

 例えば、お母さんたちが情報交換として、多目的ホールやカフェなどを利用した場

合は対象にならないのですか。 

 

 情報交換に関しては、お子さんが一緒でも可能だし、今までは預かった例もあった

ようですが、実際はお茶会だけのようでした。 

 

 私も以前講座で経験がありますけれども、その講座は別の部屋で子どもたちを預か

ってくれる方がいて、お母さんたちが１時間でも子どもから離れて話ができることは

とてもよかったです。もし、自主的にお母さんたちが日頃の悩みなどを交換すること

をきちんと書いて、利用したいというのであれば、中に含めて預かってほしい感じは

します。 

 

 自由来館の中でも相談したり、情報交換ができる場でもあるのですが。 

 

 コムコムに人が集まってほしい訳ですから、そこでストレスを発散できたり、子育

てが楽しいところが発信できればいいので、認めてあげられる検討があってもいいの

ではないかと思います。どうやって子育てをサポートしていくかという視点に立って

考えてほしいと思います。 

 

 保育士は何人いるのですか。 

 

 ２名です。事前に一時預かりの申込みがあれば３名にする場合もあります。 

 

 今までどおりの方が使いやすいような気がします。 

 

 どういう雰囲気なのかがイメージできないので、意見を出すのは難しいのですが、

保育士を市で雇っていますので、ある程度のことはお願いしてもいいのではないかと
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佐藤正俊委員 

 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

小林学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

委員 

 

佐藤教育長 

 

思います。食事をしながらおしゃべりをしたり、力を抜いてふっとできる場所がコム

コムであれば、住みやすい街づくりの一つになるのかなと思います。ただそれが、歯

止めがきかなくなってしまうと、生涯学習課長としては悩むところかなと思います。 

内容については、保育士の意見も聞いた上での改正ですか。 

 

 直接声を聞きながらの改正案です。   

 

 第３条の現行案を、改正案に変える文言についてはこれでよろしいでしょうか。 

 

 そうなると、改正の文言が意味をなさなくなるので、第３条については検討を要す

るということで、第５条と第７条だけの改正として提案したいと思います。 

 

 第３条についてはもう一度検討してもらい、第５条と第７条については承認すると

いうことでよろしいですか。 

 

 はい。 

 

 それでは、第３条についてはもう一度検討して下さい。 

 

 分かりました。 

 

 次に、議案第51号「令和元年度北秋田市一般会計補正予算（第２号）について」

説明をお願いします。 

 

＜議案第51号説明＞ 

 

 なぜ今の時期の提案になったかも説明して下さい。 

  

 補正の対象となった事業ですが、文部科学省に秋田県教育委員会が応募して、委託

契約を結んだ上で、更に市町村に再委託を行う事業です。要項にも文科省に採択され

ない場合は実施しないことなどが記載されていますが、採択決定の通知が入ったのが

７月１０日で、６月議会に出すには間に合わない時期に採択の通知が来たからです。

本来は９月補正に提案すべきですが、８月に臨時議会があるということでしたので、

いくらでも早く執行できるように、今回の補正の提案になりました。 

 

 ただいまの説明に対して、質問や意見はございませんか。 

 ありません。 

 

 ないようですので、議案第５１号を原案どおり決定してもよろしいですか。 
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委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

金田総務課長 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

金田総務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

蒔苗委員 

 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

 

佐藤教育長 

 

藤野スポーツ振興

課長 

佐藤教育長 

 

 

はい。 

 

 原案どおり議決とします。 

 続いて、議案第52号「北秋田市教育委員会点検評価委員の委嘱について」説明を

お願いします。 

 

 ＜議案第52号説明＞ 

 

 ただいまの説明に対して、質問や意見はございませんか。 

  

 ありません。 

 

 ないようですので、議案第52号を原案どおり決定してもよろしいですか。 

 

 はい。 

 

 皆さんの同意を得られましたので、原案どおり議決とします。 

 続いて、議案第53号「平成30年度北秋田市教育委員会点検・評価報告書につい

て」説明をお願いします。 

 

 ＜議案第53号説明＞ 

 

 前回の協議会の中で説明した資料についての提案ですが、質問や意見はございませ

んか。 

 

 １００キロチャレンジマラソン大会補助事業については、参加人数が１５００人位

がキャパシティだと書いていたのではありませんでしたか。参加者が減少傾向にある

からよしとするものですか。 

 

 １５００人という数字は、定数ではなく予算を組むための指標として使用していま

す。評価指標欄に定員１７００人とあるのは、これ以上増えても対応できない上限と

する数です。 

 

 １５００という数は一つの目安で、１７００人になっても大会はできるのですね。 

  

 人数が増える分、歳入も増えるので、それで運営することになります。 

 

 まず、これは３０年度までの事業の評価ですが、蒔苗委員が仰っているのは課題の

文書２行の書き方を、もう少し検討した方がいいということだと思います。 
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（午後３時０８分閉会） 

 

蒔苗委員 

 

 

佐藤教育長 

 

藤野スポーツ振興

課長 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

事務局 三澤 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 参加者も少なくなるし、ボランティアも少なくなるから、負の方のバランスでいい

のではないか、課題ではないのではないかと感じます。 

 

 相反する表現になっていますので、この２行を検討して下さい。   

 

 検討してみます。 

 

 最終的には文章はこちらに任せてもらってもよろしいですか。 

  

 はい。 

 

 ほかにございませんか。 

 ないようですので、議案第53号は一部修正して決定してもよろしいですか。 

 

 はい。 

 

議案を一部修正することで議決します。 

続いて次第５番「その他」に移ります。（１）次回の定例教育委員会の開催日につ

いて事務局からお願いします。 

 

 来月の定例教育委員会は、８月２９日木曜日午後１時３０分から式場で予定してい

ます。 

 

 そのほか何かございますか。 

 特にないようであれば、これで７月の定例教育委員会を閉会します。 

 


